



とっぱずれ



銚子東ロータリークラブ Weekly Bulletin NO. 1985



合掌造りの集落「うかい鳥山」(東京都八王子市)

提供: 宮内 勝利 会員 (7)

第1985 例会 平成24年12月11日

点 鐘 … 石上 明宏 会長
 ロータリーソング … 我等の生業
 会長挨拶 … 石上 明宏 会長
 来訪ロータリアン紹介
 … 親睦活動・家族委員会
 会長挨拶 … 石上 明宏 会長
 御祝披露 … 石上 明宏 会長
 誕生祝 … なし
 結婚記念日 … 片海 宣光 会員(12月11日)
 入会記念日 … 長谷川 弘 会員(12月9日)

幹事報告 … 藤崎 一成 幹事

ニコニコBOX … 親睦活動・家族委員会

年次総会
四大奉仕委員長中間報告

出席報告 … 出席・プログラム委員会

第6回定例理事役員会 (例会終了後)

来週のプログラム (平成24年12月18日)

移動例会

年末家族親睦会「ニュー大新」

受付 17:45

点鐘 18:00



Peace through Service 奉仕を通じて平和を

2012~2013年度 RI会長 田中作次



四つのテスト

言行はこれに照らしてから

- 1) 真実かどうか
- 2) みんなに公平か
- 3) 好意と友情を深めるか
- 4) みんなのためになるかどうか

第 1984 回例会(平成 24 年 12 月 4 日)

会長挨拶

石上 明宏

いよいよ 12 月に入り、これから年末年始に向け忘年会やクリスマス会そして新年会等、飲み会が多くなるこの時期、良く聞く無礼講についてお話しします。

仕事関係は勿論、色々な団体に所属している方々は、飲み会が多くなる年末年始だと思われます。こういうとき、良く耳にする「今日は「無礼講」だから」と言う言葉。でも、一体どこまでの「無礼」が許されるのか？

そこで私なりにチョット気になりネットにて調べてみました。40 歳代から 60 歳の上司・先輩世代の本音を探るべく、400 人にアンケート調査をした結果が掲載されていました。「ツッコミを入れる」から「肩や頭を叩く」まで「無礼」と言えそうな行為を 13 項目リストアップし、それぞれ「無礼講として許せるか？」と聞いてみたら、「許せる」という答えが過半数になったのは「ツッコミを入れる」「お酌をしない」の 2 つのみ。13 項目中、過半数を超え許せると言えるのが 2 つしかないということは腹の内はどうなっているものか、疑問符がつきます。「下座に座らない」は意見が分かれたものの、それ以外の「あだ名で呼ぶ」「カラオケでマイクを離さない」「敬語を使わない」など、ほとんどの「無礼」は 8 割以上の方が「許せない」と回答したそうです。

ちなみに許されるを項目別に数字で言うと、『発言にツッコミを入れる』が 66.5%。『お酌をしない』が 56.8%。『下座に座らない』が 47%。『値段を気にせず好きな料理やお酒を注文する』が 36.8%。『お酒を強要する』が 16.8%。となっていました。また、これ以上に許せないのが、『酔いつぶれて迷惑をかける』と『上司や先輩の仕事上の失敗を暴露する』などでした。

部下や若者達から無礼講って言っていた割には厳しいのでは、と思われているようです。常識そこで、上司や先輩たちに詳しく話を聞いてみたところ…「無礼講なんてタテマエでしかない」・「本当にふざけた態度をとられると腹が立つ」との声が多数でありました。じゃあ無礼講と言いながら結局普段通りでは、と思えてしまうのは部下や若者達のようにです。

上司や先輩のなかには「部下との距離を縮めるのが本来の目的だから、普段通りっていうわけじゃない」という意見や、逆に部下や若者達からは「上司は“無礼講を許してる自分”に満足してることが多い」等。また上司や先輩から『無礼講ってことで、仕事の悩み聞いてください!』と話をもちかけると、相手の顔も立つし、距離が縮まると思う。無礼講をうまく利用すべし!』という建設的なアドバイスまで寄せられていました。なるほど…。こんなふうには上司や先輩と積極的に話をすれば、飲み会の席でうまく振る舞えるのかもしれませんが。正しい「無礼講スキル」を身につけていればもう怖くない!?!というように掲載されていました。

しかしながら、これを読んでいた私は、いわば常識でもとも思えました。

皆さんは、無礼講と言う言葉を発する方々だと思いますので、以上のように無礼講という言葉は十分考えて使った方が、今の部下や若者達特に 20 代～30 代前半にかけてにも勘違いさせず良いように思えました。

幹事報告

- 1・R I 日本事務局より
マルチプル・ポール・ハリス・フェロー認証品 受領
 - 2・ガバナー事務所より
・クラブ奉仕委員会セミナー登録のご案内
・下半期「米山卓話」のご案内
・地区会員数の増減について
・国際奉仕委員会アンケートの件 受領
 - 3・例会変更のお知らせ
佐原香取 RC より
12/10(月)→12/8(土) 点鐘 19:00 「吉庭」
クリスマス会の為
12/24(月)・12/31(月)
定款第 6 条第 1 節により休会
1/7(月) 移動例会 受領
旭 RC より
12/21(金)クリスマス家族親睦会の為
12/28(金)・1/4(金)
定款第 6 条第 1 節(c)により休会
1/25(金) 点鐘 18:30 「黄鶴」
夜間例会 (新年会) の為 受領
銚子 RC より
12/19(水) 点鐘 18:00 「太陽の里」
クリスマス家族親睦会の為
12/26(水)・1/2(水) 定款第 6 条第 1 節により休会
受領
- ☆週報受領 波崎 RC 銚子 RC

卓 話

「G I サージェントとの思い出」

映像作家 堺 敬生 氏

私がかねてから制作を思い続けてきた映像作品がようやく完成した。

「G I サージェントとの思い出」と題するビデオ作品である。



今から 67 年前、私が多感だった中学 2 年の 1945 年、昭和 20 年、終戦間もない 12 月中旬の或る日の夕方、ヤマサの社員の父が帰ってきた。しかし、その日は宿直で会社に泊まり、家には帰らないはずだったので父に聞くと、今晚 7 時に会社の事務所で、アメリカ進駐軍の兵士に「荒城の月」を教える約束をしたので家にバイオリンを取りにきたとのこと。当時、ヤマサには旧日本軍の武器弾薬を銚子沖に投棄の戦後処理を任務とするアメリカ第 8 騎兵師団の 1 個中隊が、ヤマサの事務所 2 階と研究所全棟に駐留していた。その進駐軍の 1 人のサージェントが、誰か「荒城の月」を教えてくれる者はいないかと会社に申し入れていた。そこで「荒城の月」が好きで、バイオリンも弾ける父にサージェントの「荒城の月」のコーチ役の白羽の矢が立った。

私も父と一緒に会社に行った。その日はことさら寒かった。父と火鉢にあたりながらその時を待った。やがて事務所の掛時計の針が 7 時を指し、ボン ボンと約束の時を告げ始めると、同時に重い靴音をたてながら 2 階からアメリカ兵がおいて来た。私は緊張した。戦時中は徹底した戦時教育で“鬼畜米兵”と教えこまれていたからだ。目の前に現れたアメリカ兵がサージェントだった。私が父の息子と分かると「Oh！」と言って、軍服のポケットから取り出したものを私に手渡した。ハーシーのチョコレートだった。それは私自身にとって、宝物のように想えた。私は小さい時からチョコレートが大好きだったが、太平洋戦争が始まってからチョコレートは口にすることが出来なかったからだ。アメリカ兵は鬼畜どころか、なんと優しいアメリカ兵だろうと、情けないことに軍国少年だった私が、たった 1 枚のハーシーの板チョコで心変わりしてしまった。

そのあと早速レッスンに移り、取り敢えずローマ字による荒城の月の歌詞を渡し、父がバイオリンを弾くとそれに合わせてサージェントが歌いはじめた。最初は調子っぱずれのうえ、ローマ字の歌詞の発音がおかしかったの

で笑いをこらえるのに必死だった。それでも次第にうまく歌えるようになって、30 分程で、どうにか覚えたようだったので一服した。その時サージェントが「太平洋戦争でアメリカと日本は、ついこの間まで戦っていた。そしてアメリカはじめ連合軍が勝ち、日本は負けた。きっとあなた達日本人は落ち込んでいると思う。しかし、そんなのがっかりすることはない。「荒城の月」という素晴らしい歌を生んでいる日本ではないか、自信と誇りを持ちなさい」と言った。戦勝国アメリカのサージェントが、敗戦国日本の文化を認め、自信と誇りを持ちなさいと励ますサージェントの度量の広さに感服した。

そのあとサージェントが「荒城の月」を教えてもらった御礼に、今度はあなた達に教えたい歌があると言って、用意してきた楽譜を父と私に渡して歌いはじめた。歌詞が英語なので、どういう歌なのか分からなかったが、メロディーがとても良かったのでサージェントの歌声に合わせてロズさんだ。どうにかメロディーを憶えたところで、時間もきたので父に「帰るから」と言って席を立つと、同時にサージェントも立ち上がって、私をエスコートして玄関まで送ってくれた。なにもわざわざ見送ってくれなくてもと思ったが、たかが 14 歳の私でも大人同様に 1 個の人格を認め、見送ってくれたサージェントの心づかいに感激した。別れ際にサージェントが「さっき教えた歌は、クリスマスキャロルだよ」と言った。「クリスマスの歌だったのか」と思って、サージェントと別れ玄関を出ると、暗い夜空から音もなく白いものが降ってきた。「あっ雪だ」と振り仰いだ顔をそのままヤマサの建物に向けると、2 階のある窓が煌々と明るかった。そしてよく見ると窓際に美しいクリスマスツリーが目に入った。その情景とさっきサージェントが教えてくれたクリスマスキャロルがぴったりの、まるで映画の 1 シーンのように思えた。

のちにサージェントの教えてくれたクリスマスキャロルが「きよしこのよる」と分かった。毎年暮、クリスマスが近づき「きよしこのよる」を耳にすると、あの終戦の年の師走の思い出が甦ってくる。そしてサージェントもことも。



——ニコニコ——

黒田幸一君

日曜日の会議所ゴルフでハンデに恵まれ優勝しました。この後の両ロータリーゴルフでもがんばります。

大内恭平君

去る12月1日、銚子かっぱ村恒例行事の「川びたり」を盛会裏に終了することができました。

マルチプル・ポール・ハリス・フェロー表彰

2回目・・・澤田武男会員

1回目・・・関根輝男会員・杉浦武会員・石上明宏会員



米山奨学金交付

劉維琴さん



表紙コメント

日本料理店「うかい鳥山」は越中五箇山（富山県）より移築の合掌造りの集落。奥高尾にある6千坪の敷地では12月初旬まで紅葉が楽しめる。



前回の例会（12/4）報告

点 鐘 石上 明宏 会長

出席報告

| | | | |
|--------|-----|---------|--------|
| 会員総数 | 40名 | 出席規定除外数 | 7名 |
| 出席者 | 25名 | 出席率 | 65.79% |
| 11月20日 | | 確定出席率 | 73.68% |

来訪ロータリアン なし

欠席者 13名

メイクアップ なし

| | | |
|------------|-----------|-------------------|
| スモールコインBOX | 小計 | ¥ 2,250- |
| | 累計 | ¥ 45,750- |
| ニコニコBOX | 小計 | ¥ 16,000- |
| | 累計 | ¥ 262,300- |

銚子東ロータリー・クラブ

銚子市三軒町19番地の4 銚子商工会館内 TEL0479(23)0750 FAX0479(25)8789
メール c-higashirc@tcs-net.ne.jp URL <http://www.tcs-net.ne.jp/~rc>

例会日時及会場 毎週火曜日 12時30分点鐘 銚子商工会館5階大会議室
会長 石上 明宏 副会長 宮内 博 幹事 藤崎 一成
クラブ広報・会報委員会 川津 光雄・福田 昭浩・平野 恭男・杉浦 武
表紙題字 網中喜一郎初代会長

R. I 第2790地区

ほととぎす 銚子は国の とっぱずれ

古帳庵

江戸小網町の豪商鈴木金兵衛夫婦（古帳庵 古帳女）が銚子に遊んだときに詠んだもので、この碑は圓福（円福）寺に現存する。